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这些问题仍然困扰居民
自10月15日供暖到现在已经过去

半个多月的时间了，然而一些供热问
题仍然困扰着首府的居民。近日，本报
记者兵分几路，就居民反映的问题进
行了采访。

家中热了居民还有疑问

地点：亿科·公元2010小区

近日，呼和浩特市赛罕区亿科·公
元2010小区业主高先生向本报反映
称，今年采暖期前，负责小区供热的锅
炉房进行了改造，不少业主到现在不
知道今冬由哪家供热公司负责供热，
如果后期出现供热问题，大家也不知
道该向哪儿反映问题，希望《北方新
报》能关注此事。

11月1日9时，记者来到亿科·公元
2010小区采访。在一栋居民楼前，由该
小区物业公司贴出的一份通知引起了
记者的注意：刚接到通源供暖公司通
知，定于10月10日开始注水，请大家家
里留人，如有漏水请于物业公司联系。
关于暖气收费事宜请咨询供暖公司白
总。该通知落款日期为10月9日。

采访中，几位业主告诉记者，近几
年，小区的供热工作一直由通知中提到
的通源供暖公司负责，今年采暖期前，
该公司的锅炉房进行了改造，据说要接
入集中供热。对此，业主咨询了该供暖
公司，而对方却表示他们只负责收费，
至于到底是哪家供热公司供热他们也
没有明确告知。业主坦言，这几天，小区
供热质量要好于往年，也不知道是否与
锅炉房改造有关。随后，记者来到通源
供暖公司锅炉房，发现里面并没有工
作人员，也没有烧煤供暖的迹象。

“如果接入集中供热，就应该由负
责集中供热的供热企业来负责收费，
而现在收费工作还是由通源供暖公司
负责，这里面到底是什么情况，以后出
现暖气不热的情况我们该找谁来反
映？”对于小区的供热现状，几位业主
很是困惑。采访中，业主们还对通源供
暖公司复式房采暖费收费标准提出异
议，他们希望该公司能够拿出收费依
据，让业主明明白白交费。

随后，在业主的指引下，记者来到
通源供暖公司位于该小区的办公室采
访。得知记者来意后，该办公室一位负
责人表示，该公司的锅炉房计划在
2019年进行拆并整合，而今年继续由
该公司负责为居民供热。在采暖期开
始前期，该公司花钱购买了热源，并在
原锅炉房改造了加压设备。

就在记者进一步了解情况时，该
办公室的另一位中年女子突然打断话
题，提出要查看记者证件，并表示记者
还需要去供热主管部门打招呼她们才
能接受采访。随后，记者就此事与呼和
浩特市公用事业管理局副局长云俊义
取得联系，他表示，记者直接向这家供
热企业了解具体情况即可。

然而，记者随后向该中年女子出
示《新闻记者证》，并表示已向供热主

管部门进行沟通后，其大声说道：“你
们采访除了要出示证件，还要佩戴胸
卡，你这样属于个人行为，我们不接受
采访……”记者又告知，《新闻记者证》
是新闻记者采访的唯一合法证件，国
家没有任何关于佩戴胸卡的规定时，
该女士及女性负责人仍然拒绝接受采
访。

宋女士家二楼不热

地点：美地家园

“我家是一个民用的小loft住宅，自
供暖以来，二楼暖气一直不热，地面冰
拔凉，”11月1日，赛罕区美地家园住户
宋女士致电本报，称家中暖气不热。

11月1日上午，记者来到了宋女士
的家中，只见家中一楼地面温暖，冒着
热气，一上二楼就气温骤降，记者摸了
一下地面，只见地面整体都冰凉。随
后，记者来到该户暖气分水器进行查
看，只见暖气进水管滚烫，回水管温度
较凉。“我在装修的时候，在二楼加铺
了地暖管，而且盘得比较密集，也按照
供热公司相关条例，相应缴纳了增加
面积的供热费，但是家里的温度就是
上不去，”宋女士无奈地告诉记者。

随后，记者与负责给美地家园供
热的金桥热电厂取得了联系，供暖热
线的客服人员告诉记者，宋女士加盘
的地暖管有些密集，影响了热水循环
的速度，且经过了解，一楼二楼使用的
暖气管分水阀门为同一个，并没分别
开来，可能会存在压力不足的情况，建
议宋女士开闸放水，加速暖气管内热
水的循环，以观后效。

压力阀门坏了

地点：金宇新天地

“我家的暖气自入冬以来就没有
热过，楼道里分水器的暖气管热得热

气腾腾，楼道里也非常温暖，唯独家
中，怎么也热不起来，”玉泉区金宇新
天地的住户崔女士对此非常苦恼。

11月1日，记者来到崔女士所在的
金宇新天地B座，只见楼道里暖气正常
运行，单层楼所有住户的暖气管分水
器都在楼道里，热气腾腾。然而一进崔
女士家中，就温度骤降。“入冬以来，暖
气一直没什么温度，随着户外气温增
减，过几天降温，家里肯定没法住人了
……”崔女士无奈地告诉记者，自己找
了水暖工上门查看，工人告诉自己楼
道里暖气的压力阀门坏了，只要换个
阀门进行增压，崔女士家中马上能热
起来。

对此，记者与为此处提供供热的
呼和浩特科林热电有限责任公司取得
联系，负责供暖问题的工作人员告诉
记者，金宇新天地的供热温度完全达
标，根据崔女士家中的情况来看，供热
管道没有任何问题，而且科林只负责
户外主管道的维修问题，楼道内的压
力阀门维修归小区物业进行维修。

随后，记者与负责金宇新天地B座
的物业取得联系，物业公司负责人吕
经理告诉记者，供热问题应该找供热
公司，其中涉及很多专业的精细化操
作，在物业公司实现不了。

“其实就是换个阀门这么简单的
事情，现在却没人能帮我解决，今冬不
知道什么时候能供上暖，”面对热力公
司和物业公司的说法，崔女士无奈之
至，本报将持续对此事保持关注。

主管道阀门出现问题

地点：富丽城A区7号楼2单元东户

随着天气转冷，进入供热期已有
10多天了，很多居民都享受着舒适性
的室温，但居住在富丽城A区7号楼2单
元东户的居民却仍在受冻。“我们老两
口居住在这里已经好几年了，供热效

果一直不太理想，有几年就冬季家中
就特别冷。今年到现在了，暖气始终还
是不热。10月30日上午，居住在富丽城
A区7号楼2单元东户的居民李先生告
诉记者，自从供暖到现在，他曾多次联
系负责供热的呼和浩特市坤泰热力有
限责任公司，公司的维修工也曾经多
次来家查看暖气不热的原因，但是到
现在仍然没能解决暖气不热的问题。

10月30日，记者来到了富丽城A区
7号楼2单元东户李先生的家中，李先
生和老伴在家里穿着外套。据李先生
介绍，此前，家中暖气一直不太热，白
天有太阳照射进来还可以，但是，到了
晚上家里冷的确实不行。尤其到了后
半夜的时候，我们老两口得盖两床被
子。据李先生介绍，由于暖气不是很
热，本单元的居民有的已经自费改为
天然气供暖。李先生说：“供暖已经有
半个月左右了，期盼今年家中能热一
些，可让我们没有想到的是，家中的暖
气依然不热。”李先生表示，之前，外
甥一直住在他们家里，现在因为家里
太凉，孩子被迫送回了家。

因为家中暖气一直不热，李先生
曾向呼和浩特市坤泰热力有限责任公
司反映过。李先生说，“我家暖气不热，
我们也多次联系了供热公司，公司维
修人员几乎每年来，都无法给出准确
的不热原因，始终让我们等等看。”李
先生说，随着室外温度的降低，到了晚
上，家中的温度也是越来越低，这样下
去我们这个冬天该怎么过。

11月1日，记者联系了呼和浩特市
坤泰热力有限责任公司负责给李先生
家中维修暖气的吴师傅，他告诉记者，
目前，呼和浩特市坤泰热力有限责任
公司负责富丽城多个区的供热，居民
家中均已经达标，出现不热现象也属
于个别现象。有的是居民家中滤网堵
塞，有的是居民家中管网有问题。至于
李先生家中，我们也去过多次，他们家
也正常供热。经过多次查看发现，李先
生家中暖气主管道阀门出现了问题，
通往家中的管道主阀门的分水器坏
了，由于供暖期间无法正常维修，需要
待停暖后，明年的8月份自行更换主管
道阀门。

《北方新报》第13次百日追暖行动
已于日前正式启动。有关供热方面的
问题，市民可以通过以下3种方式向本
报反映：拨打电话0471-6651113；进入
北方新报微信公众平台点击右下方

“百日追暖”，进入报料页面；扫描下方
二维码进入报料页面。接收到您反映
的问题后，本报记者将及时进行采访。
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